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令和６年度第４回八幡浜市地域公共交通会議 議事要旨 

 

日時：令和 7 年 3 月 28 日（金） 13:30～14:50 

場所：市役所保内庁舎 3 階大会議室 

出欠状況：委員 27 人中 24 人出席 

 

欠席者：国土交通省四国運輸局愛媛運輸支局首席運輸企画専門官 増田 輝彦 委員 

八幡浜産業建設部長 垣内 千代紀 委員 

    田中輸送有限会社代表取締役 和田 雅子 委員 

 

次第 １ 開会あいさつ（甲斐会長） 

 

２ 報告・協議事項 

報告事項１．令和６年度事業報告について 

①おでかけアドバイザー養成プロジェクト 

②その他の取り組み 

③（情報提供）JR 四国の２０２５年３月ダイヤ改正等変更点について 

協議事項１．八幡浜市地域公共交通計画の中間評価について 

協議事項２．令和７年度事業と八幡浜市地域公共交通計画の改定について 

①令和７年度八幡浜市地域公共交通会議予算 

②令和７年度八幡浜市予算 

③令和７年度事業スケジュール（案） 

④八幡浜市地域公共交通計画の改定 

協議事項３．乗合タクシー津羽井・高野地古谷線のダイヤ変更について 

 

３ 閉会 
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議事録 

１ 開会（会議成立の報告） 

 委員２７人中、２４人が出席。八幡浜市地域公共交通会議設置要綱第６条第２項

に定める構成員の２分の１以上の出席を満たしており、甲斐会長が会議成立を報告

した。 

 

２ 報告・協議事項 

報告事項１．令和６年度事業報告について 

 事務局が資料に基づき説明した。 

 

 ＜意見・質問＞ 

無し 

 

協議事項１．八幡浜市地域公共交通計画の中間評価について 

 事務局が資料に基づき説明した。 

 

 ＜意見・質問＞ 

【宮内清水町区長：九鬼委員】 

清水町地区の役員会の際に、乗合タクシーは川之石発着であるため、川之石地

区の方しか乗れないのではないか？宮内でも乗れるのであれば、どこで乗れるか、

時間はどうなっているのか周知されていない という意見があった。乗れるなら

利用したいという声もあるため、広報等で周知してもらいたい。 

また、先日病院へ行った際に、玄関でずっと待っている方がいたため、声をか

けた。両家地区へ帰る手段が無いため、子どもが昼休みに迎えにくるまで待って

いるとのことだった。宮内地区内でタクシーを利用すると、運賃に 1,000 円加算

されて高くなり、利用できないので 1 時間でも 2 時間でも待つと言っていた。保

内町内を移動する手段が限られ、両家地区までは車でも 15 分かかり、歩きではと

ても移動できない。これらの実態を踏まえて、保内町内での移動手段を考えて欲

しい。 

 

【事務局】 

ご意見ありがとうございます。まず、乗合タクシーの利用方法は未だに周知し

きれていないという課題があり、令和 6 年 4 月に広報折込みでガイドラインを配

布しているが、折込みではなかなか見てもらえない。双岩地区の活動の中で、広
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報よりもガイドライン単独で全戸回覧した方が良いという提案があり、地区の協

力のもとで実施した。清水町地区でも今後回覧を実施したいと思うので、協力を

お願いしたい。 

 次に、交通空白地については、全国的に問題となっており、国交省でも様々な

仕組みが創設されている。宮内地区においても、交通計画に基づいて民生委員の

皆さんとお話をした際に、両家地区も含めて本当に空白地が多いという相談を受

けている。今後どういった移動サービスが適しているのか、市の財政的な側面も

含めて一緒に話していくようになっているため、ぜひ九鬼委員にもご参画いただ

きたい。 

 

【伊予鉄南予バス：岡田委員】 

 この場をお借りして 2点お話したい。 

まず 1 点目、中間評価にもあるとおり、磯崎線が令和 7年 3月末で廃線となる。

こちらは、該当地区において、大洲市・八幡浜市両者と 1年ほど前から準備をし、

小中学生約 20 名が利用をしていたが、地域への説明で運転手不足の状況をご理

解いただき、今回廃線となった。書面開催による決議となったため、この場で改

めて報告させてもらった。 

2 点目は、少しずつ給与の改善等にも取り組んでいるが、なかなか運転手の確

保に繋がらず、働き方改革に伴って長時間の勤務も難しくなっている。宇和島自

動車も同じであると思うが、赤字路線である路線バスを運行するために、貸切バ

スを諦めている状況で、やむを得ず路線バスも減便している。来年度以降も利用

促進施策を考えていただいているということで、事業者としても協力したいとは

思うが、今後も苦しいご報告をせざるを得ないかと思う。引き続き皆様のご理解

をいただきたい。また、運転手の確保にも努めていく。 

 

【事務局】 

 公共交通のほとんどが民間事業者によって運行されており、赤字も生じている。

従来は、利用者の減少で廃線となる流れだったが、これからは需要があっても、

運転手不足で運行を継続することができない状況になっていくと思う。市として

も、公共交通を維持するためにできるだけ支援をしたいと考えているため、よろ

しくお願いしたい。 

 

協議事項２．令和７年度事業と八幡浜市地域公共交通計画の改定について 

 事務局が資料に基づき説明した。 
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 ＜意見・質問＞ 

無し 

【松山大学：甲斐会長】 

意見が無ければ、協議事項１・２についてまとめてお諮りしたい。合意するとい

うことでよいか。 

【各委員】 

（異議無し） 

【松山大学：甲斐会長】 

それでは、協議事項について合意いただいたものと認めさせていただく。 

 

協議事項３．乗合タクシー津羽井・高野地古谷線のダイヤ変更について 

 事務局が資料に基づき説明した。 

 

 ＜意見・質問＞ 

【松山大学：甲斐会長】 

 対象地域から意見はあるか。 

【高野地区長：樋田委員】 

 住民の了解は得ている。 

【事務局】 

 津羽井・高野地地区は、工事ダイヤの影響でガイドラインが配布できていない

ため、今後配布させていただきたい。 

【松山大学：甲斐会長】 

他に意見が無ければ、協議事項についてお諮りしたい。合意するということでよ

いか。 

【各委員】 

（異議無し） 

【松山大学：甲斐会長】 

それでは、協議事項について合意いただいたものと認めさせていただく。 

 

３ 閉会 

【松山大学：甲斐会長】 

それではこれを以って、令和６年度第４回八幡浜市地域公共交通会議を終了する。 


